
 
 
 
 
 
 
 

ACTA 
 

CONSEJO CIENTÍFICO DEL AREA 
 

3/7/08 
 

Presentes: Dr. G. Folle, Dra. I. Ponce de León, Dra. E. Nunes, Dr. S. Martínez, 
Dr. J. Tort, Dra. A. Silva, Dr. F. Zolessi, Dra. B. Garat, Lic. H. Romero. 
 
Ausentes: Dra. M. Laviña con aviso; Dra. L. Bettucci, Mag. D. Agrati, Lic. G. 
Rinaldi. 
 
 
1. Lectura del acta anterior
 
1.1 Se aprueba. 
 
 
2. Asuntos entrados
 
2.1 El Dr. G. Ferreira en carta del 16/6/08, informa que ha pagado con su 

tarjeta de crédito un producto y que será enviado desde U.S.A.; en 
virtud de esto, solicita que si eventualmente no se completase la compra 
para la fecha de vencimiento de la alícuota, pueda ejecutar el fondo 
remanente en los próximos meses. 
Se aprueba. 
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2.2 La Q.F. A. Arias en nota fechada 18/6/08, solicita autorización para 

posponer el uso del remanente de su alícuota 2007, a fin de utilizarlos 
para financiar la concurrencia de tesistas a la reunión del Grupo Campos 
(21 al 23 de octubre/08, Lavalleja). 
Se aprueba. 

 
2.3 Con fecha 20/6/08, la Dra. P. Lagos solicita autorización para utilizar su 

alícuota 2007 para solventar gastos para concurrir al Primer Congreso 
IBRO-LARC de Neurociencias de América Latina, Caribe y Península 
Ibérica (1-4 de setiembre/08, Buzios, Brasil). 
Se aprueba, según disponibilidad de su alícuota. 

 
2.4 En mail del 23/6/08, el Dr. D. Perea autoriza al Lic. M. Soto a emplear 

su alícuota para solventar los gastos de inscripción y traslado al III 
Congreso Latinoamericano de Paleontología de Vertebrados (22-26 
setiembre/08, Neuquén, Argentina), así como solicita gastar este monto 
fuera de fecha. 
Se aprueba. 

 
2.5 El Dr. R. Cantera en carta fechada 26/6/08, solicita se autorice el uso de 

su alícuota 2007 como parte de los viáticos de S. Ruiz para realizar una 
estadía de investigación en el Instituto de Genética de la Universidad de 
Mainz y para participar en el Simposio Neurofly 2008. 
Se aprueba. 

 
2.6 El Dr. R. Cantera en carta del 27/6/08, solicita autorización para utilizar 

su alícuota 2007 para gastos de fungibles para su laboratorio. 
Se aprueba, contando hasta el 15 de agosto/08 para hacerlo. 

 
2.7 En carta fechada 26/6/08, la Dra. G. García, solicita se prorrogue el 

plazo para el uso de la alícuota 2007, en virtud que ésta será destinada a 
la compra de reactivos de biología molecular. 
Se aprueba, contando hasta el 15 de agosto/08 para hacerlo. 

 
2.8 En nota del 27/6/08, la Dra. S. Bonilla solicita se autorice posponer la 

rendición de los gastos de su alícuota 2007 hasta el 15 de julio/08. 
Se aprueba. 
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2.9 El Dr. E. Mizraji en mail del 27/6/08, solicita contar con una prórroga 

de una semana para la ejecución de su alícuota 2007. 
Se aprueba. 

 
2.10 El Dr. E. Osinaga en forma verbal informó a la Secretaría de 

Presupuesto que está realizando una compra de equipo informático. 
Se aprueba, contando hasta el 15 de agosto/08 para hacerlo. 

 
2.11 En Memo PB/FC 164.08 del 27/6/08, la Comisión de Doctorado eleva 

el siguiente propuesta de tribunal (se transcribe): 
 
“Se toma conocimiento del mail del Dr. J. Cristina proponiendo el 
tribunal que juzgará la tesis de la Mag. Laura García. 
 
Se resuelve: 1) Designar el siguiente tribunal que juzgará la tesis de la 
Mag. García: Dr. Juan Arbiza en calidad de Presidente, Dres. M. Laviña 
y G. Folle en calidad de vocales. Director: Dr. J. Cristina. Título de la 
tesis: “Variabilidad genética del virus de la hepatitis A en Uruguay.” 2) 
Comunicar esta resolución al CCA.” 
 
Se aprueba y eleva a Comisión Directiva. 

 
2.12 En Memo PB/FM 154.08 del 29/6/08, la Comisión de Maestrías eleva 

las propuestas de los siguientes tribunales (se transcriben): 
 

Subárea Biología Celular y Molecular 
Estudiante: Pablo  Smircich 
Presidente: Dra. Cecilia Fernández 
Vocales: Dra. Estela Castillo y Dr. Esteban Serra 
Director de Tesis: Dra. Beatriz Garat 
Tesis: “Interacciones moleculares de TcPuff6, una proteína Pumilio de 
Tripanosoma cruzi” 
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Estudiante: Gabriel Rinaldi 
Presidente: Dr. Alfonso Cayota 
Vocales: Dra. Cecilia Fernández y Dr. Arnaldo Zaha 
Director de Tesis: Dr. José Tort 
Codirector de Tesis: Dra. Estela Castillo 
Tesis: “Puesta a punto de herramientas de genómica funcional en el 
trematode Fasciola  hepática" 
 
Dichos  estudiantes cumplen  con  los requisitos exigidos para la 
presentación de sus tesis y los respectivos  directores de tesis  han 
informado que los miembros del tribunal  han sido consultados y han 
aceptado integrarlo.” 

 
Se aprueban y elevan a Comisión Directiva. 

 
2.13 En nota PB/FM 166.08 del 27/6/08, la Comisión de Maestrías eleva la 

situación planteada en un tribunal designado por el CCA en 
noviembre/07 (se resume): 
 
“Situación del estudiante Gonzalo Manrique: Este estudiante ingresó 
al Programa en el año 2001, tiene todos los créditos y plazos 
reglamentarios vencidos. Se le había fijado el 31 de julio de 2007 como 
fecha final para defender su tesis de la cual la Dra. Elsa Garófalo es la 
Directora y la Dra. Nora Artagaveytia la Codirectora. 
 
- El 15 de noviembre de 2007,  la  Dra. Elsa Garófalo, solicitó  a la 
Comisión de Maestría se designara el tribunal de tesis para evaluar la 
tesis de su estudiante Gonzalo Manrique  y comunicó  que la defensa se 
realizaría a fines de febrero de 2008. Informó que los miembros del 
tribunal habían aceptado integrarlo. 
 
- El  26 de noviembre se designó el siguiente Tribunal: Presidente: Dra. 
Elia Nunes. Vocales: Dra. Mónica Marin y  Dra. Leda Roche y se 
enviaron las respectivas comunicaciones. 
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- Al vencer el plazo para la defensa de la Tesis el 16 de abril de 2007 
(90 días a partir de la fecha de designación del Tribunal), esta Secretaría 
solicitó a la Dra. Garófalo, a la Dra. Artagaveytia y al estudiante 
Gonzalo Manrique que informaran sobre la situación real de la tesis, ya 
que todavía no se había fijado ninguna fecha para su defensa. 
 
 
- Ese mismo día, la Dra. Garófalo informó: 1) que la tesis estaba casi 
finalizada; 2) que ya estaba corregida por la Dra. Nora Artagaveytia y; 
3) que su propia corrección se hallaba retrasada por motivos de trabajo 
(entre otros por su actuación como Decana Interina de la Facultad). 
Aseguró que a la  brevedad terminaría las correcciones y el manuscrito 
sería enviado al PEDECIBA para ser remitido a los miembros del 
Tribunal.   
 
- El 9 de junio, al no haber recibido más noticias sobre la defensa de la 
tesis, esta Secretaría envió un mail a las integrantes del Tribunal con 
copia a la Dra. Elsa Garófalo, a la Dra. Nora Artagaveytia y al 
estudiante Gonzalo Manrique. Los integrantes del Tribunal informaron 
que aún no habían recibido la Tesis. 
 
Ante esta situación, la Comisión de Maestría sugiere al CCA la 
desvinculación del  estudiante del Programa. 
 
Se resuelve instar a la Directora Dra. E. Garófalo y a la co-directora 
Dra. N. Artagaveytia, a enviar en forma urgente una nota informando 
sobre la situación de la tesis a la Comisión de Maestría con copia al 
CCA. 

 
2.14 En carta del 2/7/08, G. Bocage solicita autorización para tomarse los 

dos días de vacaciones de julio otorgados por el Rector, junto con su 
licencia anual. 
Se aprueba. 
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2.15 En carta del 2/7/08, I. Plata solicita tomarse los dos días de vacaciones 

de julio otorgados por el Rector, junto con los dos previamente 
aprobados (10/12/07), del 8 al 11 de julio. 
Se aprueba. 

 
2.16 Propuesta de Interfase Biología/Informática: Se toma conocimiento. 
 
 
3. Asuntos pendientes
 
3.1 (ver acta CCA 18/6/08, punto 2.8) Dr. E. Lessa - Solicitud ampliación 

de cupo: Continúa a estudio. 
 
 
 
4. Asuntos varios
 
4.1 Alícuota Anamar Britos: Ingresó a la Maestría en mayo/05 bajo la 

dirección del Dr. F. Scasso y co-dirección del Dr. D. Calliari. Proyecto 
de Tesis aprobado el 4/6/07. La Evaluación Externa dio de baja al Dr. F. 
Scasso, por lo que la dirección la asumió el Dr. D. Calliari y la co-
dirección el Dr. D. Conde en marzo/08. 
Se le otorga la alícuota de estudiante 2007 a su director, Dr. D. Calliari. 

 
El Lic. Romero se retira de la sesión. 
 
4.2 Llamado a pasantías: Se informa que se han presentado 7 pasantías en el 

exterior y 4 locales en Doctorado y 8 pasantías en el exterior y 3 locales 
en Maestría. 

 
4.3 Llamado asistencia a eventos: Se informa que se han presentado 15 

solicitudes en Maestría y 11 en Doctorado. 
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4.4 (ver acta CCA 22/5/08, punto 2.13) Se anula esa resolución y se 

resuelve que la Comisión de Becas se encargará de evaluar las 
postulaciones a las Pasantías y la Comisión de Cursos a la Asistencia a 
Eventos. Ambas Comisiones deberán elaborar el informe al CCA, con 
copia a las Comisiones de Maestría y Doctorado. 

 
El Lic. Romero ingresa a la sesión. 
 
4.5 Dra. A. Silva: solicita se realice una excepción con la estudiante Paula 

Pouso, a fin que se incluya en el llamado a Asistencia a Eventos, en 
virtud que el mail con su inscripción tuvo problemas. 
Se aprueba. 

 
4.6 Se resuelve que los becarios de Maestría y Doctorado, obligatoriamente 

deberán enviar copia electrónica a las Secretarías de Maestría y 
Doctorado, de los informes de avance semestrales, presentados ante la 
ANII 

 
4.6 Se informa sobre la reunión de la Comisión Asesora. 

Se resuelve que la Comisión utilice un formato definido para la 
evaluación de los investigadores del Programa o solicitudes de ingreso. 
 

4.7 Se resuelve que los asuntos para entrar al CCA pueden ser enviados por 
correo electrónico como documentos adjuntos acompañados de la firma 
(escaneada) correspondiente. 

 
5. Informe de C. Directiva
 
5.1 La Comisión Directiva solicita se recabe a nivel de las Áreas 

información relativa a los investigadores en el exterior con potencial 
retorno al país para un posible plan de reinserción de investigadores. 


